
 

本地幼童 就近入讀 區內幼稚園 
要求保障措施 援引至屯門區 

 
屯門區多間幼稚園接連發生大批家長通宵輪候索取入讀區內幼稚園申請表格的事

件。當中主要由於跨境家長為子女探求香港幼稚園學額的數量激增，令屯門區內幼
童家長產生恐慌，擔心子女無法在區內就讀。教育局如未能盡速制訂對策，則同類
事件將持續發生，引致社區動蕩。 

 
教育局指屯門區幼稚園學額充足，但翻查數字，卻令人懷疑﹗根據教育局於本年 9

月向屯門區議會提交的文件，屯門區 2012 至 13 年幼兒班的入讀人數為 3,693 人，
學額為 4,230 個。及至 10 月，教育局公佈 2013 至 14 分區幼兒班學額需求估算，
則屯門區需要 4,400 個幼兒班學額 (其中 3,800 為本地學童，600 為跨境學童)，
比全區幼兒班學額超出 170 個，換言之是供應不敷需求﹗而教育局近日於北區及大埔
推行多項保障本港學童的措施，包括：要求各幼稚園採納「原區優先、就近入學」
的收生原則，又引入統一註冊、一人一學位等，卻未及屯門。這個做法對屯門居民
並不公平﹔更有可能令更多跨境學童報讀屯門區的幼稚園，加劇學額不足的問題﹗ 

 
由於教育局公佈了未來分佈在北區、大埔、屯門、元朗的 8 個校網將收錄跨境學

童入讀小學，故跨境學童家長可能未雨綢繆，現時就已安排子女在這些地區入讀幼
稚園，引致各區學額供應緊張。因此，我們要求教育局應將保障本港學童就近入學
的措施延伸至上述包括屯門在內的四區幼稚園。我們要求： 

 
1. 教育局統籌上述四區的幼稚園收生事宜﹔ 
2. 恪守本地學童就近入學的原則，優先安排區內居住的幼童入讀區內幼稚園﹔ 
3. 於處理跨境學童的申請時，如發現學額不足，應利用區內空置校舍、或借用一

些收生較少的中學校舍開辦幼稚園班級。 
 
 
 

屯門區議會文件 2 0 1 3 年第 4 5 號  

            2013 年 11 月 5 日討論  



 

 

有鑑於事況緊急，我們要求在區議會大會上討論，並強烈要求教育局派出高層官員

到區議會討論有關事項﹗ 

 

  請各委員指正及支持﹗ 
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